

CENTRE NIGERIEEN DE PROMOTION TOURISTIQUE

NEWSLETTER

3^{ème} NUMERO

ACTUALITÉS DU TOURISME AU NIGER

LE NIGER RECOIT L'AFRIQUE



SOMMET UA NIGER 2019

Interview de M. Oumar
Samba Tiello

JOURNÉE DE LA FEMME NIGERIENNE

La Journée Nationale de la
Femme pour les actrices du
tourisme

ÉVÉNEMENTS

L'agenda du mois de
juin au Niger



L'ACTUALITE DU CNPT



Le Centre Nigérien de Promotion Touristique poursuit l'atteinte des objectifs qu'il s'est fixé dans son plan d'action, notamment améliorer sa visibilité et promouvoir la destination Niger. Pendant ce mois de mai, malgré les contraintes du jeûne de Ramadan, notre équipe a poursuivi le développement de nos projets et ses actions de communication. Les pages Facebook, Twitter et Instagram ont doublé leur volume d'adhésions et provoqué des milliers d'interactions avec les internautes.

Par ailleurs le CNPT entend dans ces actions engager une campagne de sensibilisation à l'attention des écoles pour leur montrer les merveilles touristiques de leur pays. J'ai personnellement animé une conférence dans ce sens samedi 25 mai au Collège Mariama, en collaboration avec l'association des parents d'élèves et le comité de gestion dudit établissement. Cela nous a confirmé que les parents qui envoient leurs enfants en colonie de vacances le font à l'étranger, en grande partie à cause de la méconnaissance des richesses pittoresques et culturelles du Niger. Nous comptons dupliquer cette opération dans tous les établissements qui en manifesteront le désir et sommes prêts à leur apporter notre expertise pour l'organisation de colonies dans toutes les régions du Niger. L'objectif visé étant la promotion essentielle du tourisme interne.

Actuellement nous sommes totalement orientés vers la tenue de ce grand événement qu'est la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement de l'Union Africaine, que notre pays a l'honneur d'organiser. Nous entendons participer et assurer notre rôle en offrant le maximum d'informations sur les structures d'hébergement et de restauration, les événements et excursions touristiques qui pourraient intéresser nos hôtes de marque. Nous mettons aussi en place une équipe de veille et une ligne téléphonique directe à cet effet, pour renseigner tout visiteur qui pourrait en avoir le besoin en amont et pendant son séjour.

Pour cela nous comptons sur le professionnalisme des promoteurs touristiques et organisateurs d'événements pour nous transmettre les informations sur leurs activités et offres, afin de les relayer sur notre site internet et nos réseaux sociaux.

Aussi, le CNPT qui dispose en son sein d'un Centre de Formation aux Métiers du Tourisme et de l'Hôtellerie (CFMT/H) a été choisi pour former les 1 670 personnels des hôtels et restaurants concernés par la tenue du Sommet de l'UA. C'est une marque de confiance à l'égard de notre expertise dans le domaine. La convention est en cours de signature entre nous et le Fonds d'Appui à la Formation Professionnelle et à l'Apprentissage (FAFPA).

Enjeu majeur pour le Niger, le Sommet de l'UA à Niamey est pour les professionnels et les techniciens du tourisme, une occasion tant attendue de faire rayonner massivement et positivement le Niger à l'international. Aux populations et aux professionnels de s'approprier l'événement qui peut être le point de départ d'une nouvelle dynamique ambitieuse pour transformer notre économie et le futur du pays.



Souleymane Anafi,
Directeur Général



Présentation de L'Agence UA Niger 2019

Créée par un décret présidentiel, l'Agence Nationale pour l'Organisation de la Conférence de l'Union Africaine, Niger 2019 (Agence UA Niger 2019), a pour mission d'assurer la coordination des activités liées à la tenue du Sommet de l'Union Africaine à Niamey. Depuis sa mise en place, cette structure rattachée à la Présidence de la République et à la tête de laquelle se trouve Monsieur Mohamed Saïdil Moctar, Ministre-Conseiller du Président de la République, s'active pour la réussite complète de l'évènement. Il s'agit d'accueillir, transporter, héberger, restaurer et veiller à la sécurité des participants. Aussi, le Niger devant disposer d'infrastructures et d'équipements fonctionnels pour offrir à toutes les délégations des conditions optimales de séjour et de travail, conformes aux standards de l'Union Africaine, l'Agence a mis toute son énergie pour concrétiser cette grande ambition.



Interview de M. Oumar Samba Tiello

chef du département communication et relations publiques

■ Rôle du département communication et relations publiques

\\ Notre rôle est d'assurer la visibilité de l'agence, mais surtout celle de l'évènement. A cet égard, nous avons une stratégie de communication qui nous garantit d'atteindre nos objectifs. Nous menons également des activités avec les médias ainsi que plusieurs partenaires du domaine de la communication, afin de nous assurer que toutes les informations vont dans le sens de la promotion de l'agence et du sommet. //

■ Les enjeux principaux du sommet pour le Niger

\\ Le plus important pour nous est l'entrée en vigueur de la ZLECAF (NDLR Zone de Libre Echange Continentale Africaine), car comme vous le savez le Président de la République a été consacré le champion de ce dossier au niveau de l'Union Africaine. Un projet qui lui a été confié il y a un peu plus d'un an, pour lequel il a réussi à fédérer ses pairs. C'est la première fois qu'un chef d'état mène à terme un tel dossier en si peu de temps. C'est le Niger qui aura permis de mener l'Afrique vers la réalisation de son idéal, le panafricanisme et l'intégration continentale. //

■ Les enjeux principaux du sommet pour le Niger

\\ Un autre aspect important est la réforme de la Commission de l'Union Africaine menée par le Président rwandais Paul Kagame. Auparavant, une session ordinaire de l'UA se tenait alternativement à Addis-Abeba et dans un autre pays. Désormais ce sera uniquement une réunion de coordination entre l'UA et les communautés économiques régionales comme la CEDAO, la CEMAC, l'Union du Maghreb Arabe, etc. Cette nouvelle forme permettra à ces regroupements économiques sous régionaux d'avoir plus de sens et de participer davantage à l'intégration continentale. La tenue de la première réunion de coordination entre l'UA et les communautés économiques régionales se déroulera au Niger.

En plus de la mise en place de la ZLECAF, on se souviendra que le pays du lancement de ces initiatives aura été le Niger. Le vieux rêve des pères fondateurs de l'Organisation de l'Unité Africaine de faire tomber les frontières entre les pays aura commencé ici à Niamey. Un sommet historique. //

■ Les retombées économiques attendues pour le Niger

\\ Les retombées seront énormes ! Le Niger va recevoir au moins 4000 participants dont une cinquantaine de Chefs d'Etat, ce qui sera du jamais vu pour notre pays.

Imaginez la masse monétaire qui va circuler pendant cette période, pour nos artisans, nos restaurateurs, nos hôteliers, etc. Je ne saurais citer le nombre de bénéficiaires des retombées de cet événement. C'est une manifestation bénéfique à tous points de vue pour les Nigériens et pour l'économie nationale. //

📌 L'importance des événements prévus en parallèle du sommet

// A ce stade-ci, pour différentes raisons, nous ne pouvons transmettre le programme complet. Il y a environ une trentaine de thématiques qui seront abordées entre les événements locaux et ceux prévus par l'UA elle-même. Notamment des forums, des spectacles, des artistes reconnus, Alphadi qui organise le FIMA. Toutes ces manifestations sont organisées pour les nigériens et pour le public international.

Il y aura donc des animations culturelles dans les cinq communes de Niamey afin de faire participer la population et les concerner autour du Sommet de l'UA. Cela permettra également aux délégués, après les rudes journées de travail, d'aller se détendre et de découvrir la ville. Tout cela est extraordinaire, ça va être la première fois que notre capitale est animée à ce point. //

📌 Message aux professionnels du secteur de l'hôtellerie et du tourisme

// Le tourisme d'affaires est une porte d'entrée pour faire connaître le Niger. Plus nous attirerons de visiteurs étrangers, plus nous aurons la chance de voir ces derniers explorer notre pays, les voir découvrir nos grandes potentialités. Ce n'est que justice, car notre pays n'a pas toujours su profiter de son positionnement géographique. Nous avons une place centrale, avec une mosaïque de peuples qui est représentative de toute cette diversité. Il y a beaucoup de richesses dans toutes les régions du Niger, il n'y a plus qu'à ouvrir la porte pour les leur faire découvrir. Le Niger est prêt à accueillir des touristes de partout et à leur offrir toutes les commodités d'hébergement et de confort.

Un des objectifs du Chef de l'Etat en présentant la candidature Niger à l'Organisation de la conférence de l'UA, était de permettre à nos acteurs économiques de profiter des retombées de l'événement. Aussi bien financières immédiates que pour la promotion du tourisme national.

C'est l'occasion pour nos opérateurs économiques de penser à mettre en place toutes les infrastructures nécessaires au développement du secteur. Il y a un nouvel aéroport moderne, de nouveaux hôtels mais il reste beaucoup de zones touristiques à mettre en valeur. C'est un pays en friche où il y a beaucoup de choses à réaliser. Il faut que le Niger soit mis en évidence comme destination touristique.

On a construit toutes ces infrastructures et tout un programme de formation pour que la qualité de service s'améliore au Niger, pour le protocole, dans les hôtels et les restaurants notamment. Nous avons aussi progressé en termes de savoir-faire, tout ceci ayant été bâti avec la participation de nigériens. Donc demain si nous voulons construire de nouvelles infrastructures plus élaborées nous avons maintenant des techniciens du bâtiment capables. Nous pouvons dire aux professionnels du tourisme et de l'événementiel à l'étranger que le Niger a maintenant tout ce qu'il faut pour accueillir toutes sortes d'événements d'envergure internationale. //

📌 Les préparatifs du sommet

// Vous l'avez constaté par vous-même Niamey a changé. En quelques mois seulement, ce qui est une prouesse. Nous n'avons pas de terminal aéroportuaire moderne, de pistes aussi grandes capables d'accueillir les plus gros porteurs du monde, un pavillon d'accueil des Chefs d'Etat, une voie express entre le centre-ville et l'aéroport, ces hôtels de haut standing international, etc. Nous allons avoir un centre de conférence flambant neuf qui est le premier fruit d'une coopération entre l'Inde et l'Afrique. Les changements sont énormes à Niamey, il reste juste à appeler tous les citoyens à en faire bon usage, à avoir des comportements beaucoup plus responsables en terme d'assainissement et de salubrité. Je suis confiant, le Niger va être un pôle d'attraction assez important dans la sous-région, pour ne pas dire dans la région africaine.

La mission d'évaluation de la Commission de l'UA est confiante, le Niger est prêt pour organiser l'événement. Nous avons travaillé avec la mission, elle a donné ses conclusions que nous avons rendues publiques à la télévision et à la radio, qui nous signifie que la commission de l'UA est satisfaite. Il est même question maintenant de passer à un niveau hiérarchique supérieur pour la prochaine mission d'évaluation de l'UA. Cela indique que les grands patrons de la commission vont venir voir d'eux-mêmes l'état d'avancement. //

La Journée Nationale de la Femme pour les actrices du tourisme



Portraits de femmes



Sani Morou Fatouma, Promotrice de Soleils d'Afrique à Niamey, ancienne Ministre du tourisme et de l'artisanat

Parcours

« Je suis une ancienne de compagnie aérienne, j'ai passé le plus gros de ma carrière, vingt-cinq années à Air Afrique. Je m'occupais de l'événementiel, des relations publiques, du marketing, de la publicité, etc. C'est là que j'ai appris tout ce que je sais faire. Par la suite j'ai ouvert une galerie d'art à Niamey et développé une activité de décoration d'intérieur. En voulant nous donner plus de visibilité j'ai décidé de m'installer ici, à Soleils d'Afrique. On a rajouté d'autres activités au fur et à mesure, nous sommes une entreprise culturelle et c'est dans cet esprit que nous avons décidé de créer le festival pendant le Sommet de l'UA. »

Place de la femme dans le secteur du tourisme et de l'hôtellerie

« Quand j'étais ministre du tourisme j'aimais dire « confiez tout aux femmes », pas seulement dans le tourisme. Les femmes sont des personnes engagées, relativement sérieuses et toujours désireuses d'offrir le meilleur. Il faut se battre pour réussir et quand une femme s'engage vraiment, elle se bat et veut arriver au summum. La femme peut donc réussir dans tous les domaines et surtout dans le tourisme et l'artisanat parce qu'il y a une question de sensibilité, de finesse, d'imagination, d'initiative et on sait que les femmes ont tout ça. Il faut donc faire confiance aux femmes, leur faire de la place. Malheureusement on est obligé d'attendre qu'on nous fasse de la place encore aujourd'hui. Ceci dit il y en a qui n'attendent pas, elles bousculent. Peut-être que désormais c'est ce qu'il faut faire, il faut bousculer. »

La Journée de la Femme Nigérienne est une fête nationale depuis 26 ans, instituée par un décret présidentiel en novembre 1992. Cela a laissé le temps d'installer des coutumes. Chaque année, à l'initiative du Ministère de la Promotion de la Femme et de la Protection de l'Enfant, les fonctionnaires des ministères se réunissent au Palais des Congrès. En marge, les différents ministères célèbrent de leur propre manière. Au sein du Ministère du Tourisme et de l'Artisanat, Mme Hachimi Fatouma Zara, Cheffe de division à la Direction des études et de la programmation, est le point focal de l'organisation de cette journée nationale.

Des pagnes à l'effigie de la commémoration sont distribués à la totalité des femmes travaillant au ministère. Les festivités ont lieu dans un esprit de partage, de solidarité et le dialogue est très présent sur des sujets tels que l'égalité et l'équité. Elles se déroulent chaque année dans des sites choisis pour leur charme touristique et pour plus de commodité près de

Niamey. A cette occasion les organisateurs ont l'habitude d'inviter des femmes artisanes, d'organiser des campagnes de dons en faveur de celles en situation de handicap. Les hommes sont conviés à se joindre aux femmes pour cet événement. Pas de différenciation de genre en ce jour, au contraire, il se veut unificateur.

« Nous sommes nombreuses au ministère du tourisme et de l'artisanat et nous avons la chance d'avoir un ministre qui nous soutient. Nous voudrions atteindre une autonomisation des femmes, suivre des formations au Niger ou même à l'international, des forums également. Il faut que nous comprenions comment nous autonomiser, avoir des renforcements de capacités, des ateliers de sensibilisation, etc. Nous avons des femmes entrepreneurs qui œuvrent dans le domaine de l'hôtellerie, des patronnes, nous pouvons le faire. »



Hachimi Fatouma Zara



Kadi Mamadou Tounkara,
Directrice Régionale du tourisme
et de l'artisanat de Dosso

Parcours

« J'ai été recrutée en 2012 au Ministère du tourisme et de l'artisanat, puis affectée à la Direction de la promotion du tourisme et du contrôle de l'hôtellerie. Depuis 2014 je suis Directrice Régionale du tourisme et de l'artisanat de Dosso. Mon ambition première en tant que femme évoluant dans le secteur du tourisme et de l'hôtellerie, est de voir un changement de mentalité vis-à-vis du domaine à tous les niveaux. Un mot à l'attention des décideurs, investir davantage dans la promotion touristique en s'engageant en faveur du tourisme durable, défendre sa dimension sociale et solidaire. »

Place de la femme dans le secteur du tourisme et de l'hôtellerie

« La journée de la femme nigérienne symbolise pour moi une fierté et une reconnaissance envers ces femmes issues de toutes les couches sociales du pays, qui se sont ligüées pour revendiquer une meilleure représentation du genre. Cette lutte n'est pas restée vaine, et d'ailleurs pour l'exemple nous pouvons citer l'obtention des quotas pour les femmes en matière de nomination et de postes à responsabilité. La femme devrait occuper une place de choix mais malheureusement dans notre pays à cause des préjugés sociaux ce n'est pas le cas. Néanmoins nous avons des femmes entrepreneurs de trempe dans l'hôtellerie, qui par leur volonté et courage sont en train de faire évoluer les mentalités et les stigmates liés au secteur. »



Zeinabou Adamou , femme de chambre
au Grand Hôtel du Niger à Niamey

Parcours

« J'avais initialement fait un BEP en couture, ayant des difficultés à trouver un travail qui me convenait, j'ai décidé d'aller faire une formation en hôtellerie en France pendant un an. Dès mon retour au Niger j'ai été prise en tant que femme de chambre au sein du Grand Hôtel du Niger. Ce métier me convient parfaitement, à terme je souhaiterais devenir gouvernante. Je sais qu'en travaillant on m'en donnera l'opportunité. »

Place de la femme dans le secteur du tourisme et de l'hôtellerie

« Nous sommes environ une quinzaine d'employés dans mon service et uniquement deux femmes. Je trouve dommage de voir une telle différence. Les femmes aussi peuvent travailler dans ce secteur et même y apporter plus de rigueur et montrer une plus grande importance aux détails. L'image du travail des femmes en hôtellerie doit changer. Nous savons travailler dur et déceimment. La journée de la femme doit être une journée portée sur nos droits, l'accès des femmes à la formation, au travail et l'égalité des chances qu'on soit un homme ou une femme. »



Mami Amani, entrepreneure à Niamey

Parcours

« Après mon obtention d'un bac A et un apprentissage de l'anglais à Accra, je me suis inscrite en gestion commerciale tout en anticipant un BTS d'Etat en communication. Une fois mes examens réussis, je suis allée suivre un stage en agence de voyage. Dès lors, j'ai réalisé que ce monde du tourisme m'attirait particulièrement. Ce qui me plaît le plus dans ce domaine c'est l'envie de satisfaire les gens, de créer chez eux des sensations inoubliables afin qu'ils se disent « c'était le meilleur moment de ma vie ». »

Après avoir passé quatre ans comme employée dans cette agence, j'ai pris un congé de disponibilité pendant lequel j'ai pu participer à l'organisation à Agadez du forum CITAO (Carrefour Innovation et Tourisme en Afrique de l'Ouest)

Ce nouveau défi m'a permis de voir plus clair dans mes projets. Je me suis donc mise à penser ouvrir ma propre agence de voyage. Aujourd'hui mon rêve est prêt de se réaliser. »

Place de la femme dans le secteur du tourisme et de l'hôtellerie

« La femme est connue pour sa prise de décision délicate et son implication entière en termes d'innovation et de pratique artistique. Le tourisme ne peut évoluer qu'avec une participation massive des femmes, surtout à des postes où c'est elles qui décident. La journée de la femme est pour moi très utile et nous devons nous servir de cette journée pour parler de la femme, de son évolution dans le monde du travail, améliorer ses conditions de travail et trouver un moyen de défendre ses droits. »

ÉVÉNEMENTS

L'agenda du mois de juin au Niger

Avant-première du film documentaire « Sur les traces de Mamani Abdoulaye », de la réalisatrice Amina Abdoulaye Mamani

 Blue Zone  08 Samedi 8 juin à 16h30

Mille et une bouffes

 Centre Nigérien de Promotion Touristique  15 15 juin de 10h à 22h

Festival de la gastronomie traditionnelle du Niger

 Place publique Niamey Nyala Terminus  20 Du 20 au 22 juin

Semaine des Arts

 Espace Soleils d'Afrique  20 Du 20 au 29 juin

Les enfants de Niamey chantent l'Afrique

 Centre Culturel Franco-Nigérien  27 27 juin

Exposition Trésors du Niger

 Hall d'exposition du CCFN et grande salle du Musée National  28 Du 28 juin au 31 octobre

Mini Safem

 Musée National  01 Du 01 au 08 juillet

Festival des Grillades

 Hôtel Les Rôniers  29 Du 29 au 30 juin de 10h à 22h

Soirée de la mode traditionnelle nigérienne

 Niamey  30 30 juin

Foire Made in Niger

 Niamey  01 Du 01 au 07 juillet

Parlement du Rire

 Palais du 29 juillet  02 02 juillet

Festival International de la Mode Africaine FIMA

 Palais du 29 juillet  04 Du 04 au 06 juillet



Centre Nigérien de Promotion Touristique
Avenue du Président Heinrich Luebke - BP 612
(+227) 20 73 24 47 - accueil@visit-niger.com